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CONSELHO GERAL 2021-2025 

ATA NÚMERO DEZASSETE 

 

Aos vinte dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas dezoito horas e 

quinze minutos, sob a presidência de Vítor Lima, reuniu o Conselho Geral, na sala de 

reuniões da Escola EB2,3 Diogo Cão, com a ausência dos representantes dos docentes 

Manuel Vilares, do ICNF Maria dos Anjos Pereira e da ADCEDC Marco Magalhães, com a 

seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------- 

Aprovar a ata da reunião anterior. --------------------------------------------------------------------------- 

A ata da reunião anterior foi aprovada por todos os presentes, com a exceção do 

representante da ADCE Diogo Cão, Marco Magalhães, por não ter estado presente na 

última reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto um - Tomada de posse de novo elemento do Conselho Geral; ---------------------------- 

Ponto dois - Informações; ------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três - Aprovar o Relatório de Contas de Gerência, relativo ao ano de 2023; ----------- 

Ponto quatro - Emitir parecer sobre Candidatura TEIP; ----------------------------------------------- 

Ponto cinco - Apreciar o Relatório de Autoavaliação; ------------------------------------------------- 

Ponto seis - Nomear dois representantes do Conselho Geral para supervisionar o 

Orçamento Participativo de Escola; ------------------------------------------------------------------------ 

Ponto sete - Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------------------- 

No primeiro ponto, Tomada de posse de novo elemento do Conselho Geral, o Presidente 

deu posse ao novo representante dos alunos, Alexandre Felício, em virtude da anterior 

aluna ter deixado a Escola. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao ponto dois, Informações, por não haver informações relevantes, passou-

se de imediato ao ponto seguinte. --------------------------------------------------------------- 

No que se refere ao ponto três, Aprovar o Relatório de Contas de Gerência, relativo ao ano 

de dois mil e vinte e três, o adjunto da direção, Carlos Taveira, apresentou o documento, 

previamente enviado, para análise, a todos os conselheiros, procurando transmitir de forma 

clara, ainda que sucinta, a execução orçamental desenvolvida ao longo do ano de dois mil 

e vinte e três, balizada nos normativos legais e nas orientações emanadas pelo Conselho 

Geral, nomeadamente no que respeita à Ação Social Escolar.--- 

Enumerou as fontes de financiamento (FOFI) do Agrupamento, a saber: Orçamento do 

Estado - FOFI trezentos e onze; Orçamento Compensação em Receitas - FOFI trezentos e 

dezanove (DGEstE); Orçamento Compensação em Receitas - FOFI quinhentos e treze; 

Compensação e Receitas (Autarquia) - FOFI quinhentos e quarenta e um; FOFI 
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quatrocentos e oitenta e oito (Transição de Saldos dois mil e vinte e dois); FOFI quarenta e 

oito B – Ciência Viva. Referiu, também, que de acordo com a classificação económica 

vigente, as despesas e receitas enquadram-se, dentro de cada FOFI, nas seguintes 

atividades: cento e noventa (Educação Pré-Escolar), cento e noventa e um (primeiro ciclo 

do Ensino Básico), cento e noventa e dois (segundo e terceiro ciclos do Ensino Básico), 

cento e noventa e sete (Projetos/Desporto Escolar) e cento e noventa e nove (Educação 

Especial). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para além das fontes de financiamento e atividades, a execução orçamental, passa também 

a enquadrar três medidas: Medida zero dezassete, a aplicar em todas as operações não 

relacionadas com o Apoio Social Escolar (ASE); Medida zero dezanove, a aplicar em todas 

as operações relacionadas com o ASE, condicionada às fontes de financiamento trezentos 

e dezanove, quinhentos e treze, e quinhentos e quarenta e um e Medida cento e dois a 

aplicar em todas as operações relacionadas com Projeto Ciência Viva. Analisaram-se as 

receitas obtidas e as despesas realizadas pelo Agrupamento, relacionando-as com os 

movimentos de receitas e despesas do mapa da conta de gerência.------------------------------

------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente agradeceu a presença do adjunto da direção, Carlos Taveira elogiando a 

forma clara e sucinta da apresentação do documento, possibilitando a sua compreensão.  

O Relatório de Contas de Gerência de dois mil e vinte e três foi posto a votação e aprovado 

por todos os presentes. --------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao ponto quatro, Emitir parecer sobre Candidatura TEIP, este conselho, 

instado a pronunciar-se sobre a candidatura deste, ao programa TEIP4, e de acordo com o 

disposto no n.º1 do artigo 4.º do Despacho n.º 7798/2023, publicado no Diário de República, 

2.ª série, n.º146, de 28 de julho e nos n.ºs 2 e 3 do Capítulo II do aviso de abertura, dá  

parecer favorável ao Plano de Ação apresentado, considerando que o mesmo  atende aos 

princípios gerais do Projeto Educativo do Agrupamento e promove uma resposta aos 

problemas reais da escola,  ou seja: ---------------------------------------------- 

Fomenta e diferencia práticas visando uma melhor qualidade das aprendizagens e um 

sucesso educativo tendente à retenção zero; ----------------------------------------------------------- 

Prioriza a interação escola-família-comunidade, como polo aglutinador e complementar das 

aprendizagens e referencial de integração e inclusão social e cria resposta 

intencionalmente desenhada para os alunos migrantes; ---------------------------------------------  

 Mobiliza recursos e projetos educativos estabelecendo parcerias com a autarquia e outros 

parceiros locais viabilizando o desenvolvimento de redes de apoio aos alunos e famílias; --

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Potencia o desenvolvimento de um conjunto de aprendizagens e capacidades que 

permitem construir diferentes cenários de aprendizagem, valorizando metodologias ativas 

e as novas tecnologias. ----------------------------------------------------------------------------------------  

No que se refere ao ponto cinco, Apreciar o Relatório de Autoavaliação, o diretor fez um 

agradecimento à coordenadora Fátima Ribeiro e respetiva equipa, pelo trabalho 

desenvolvido, feito de forma direta, prática e concisa. Foram avaliadas diferentes ações, 

sendo que na educação especial será desenvolvido um novo questionário a aplicar a 

professores, alunos e respetivos encarregados de educação. -------------------------------------- 

Referiu, ainda, que os resultados da avaliação interna foram muito positivos em todas as 

disciplinas e em todos o ciclos. Já os resultados da avaliação externa, na disciplina de 

português, foram ao nível da média nacional e na disciplina de matemática ficaram abaixo 

da referida média. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto seis, Nomear dois representantes do Conselho Geral para supervisionar o 

Orçamento Participativo de Escola, foram nomeados, para supervisionar o ato eleitoral 

OPE, os conselheiros José Seixas e Maria José Santos, como representantes deste 

Conselho. O processo, preparado pelo GAA, destina-se aos alunos do terceiro ciclo. ------- 

No ponto sete, Outros assuntos, o conselheiro Nuno Silva, no que diz respeito à 

requalificação de  escolas foi autorizada a abertura de procedimento para a realização de 

projetos de intervenção para a requalificação da Escola Básica de Vendas e 

Ampliação/Requalificação da Escola Básica de Vila Seca. .Após a elaboração dos projetos, 

seguir-se-á a sua candidatura para efeitos de financiamento (cerca de um milhão e meio de 

euros) e posterior intervenção. ----------------------------------------------------------------- 

A partir do ano letivo dois mil e vinte e quatro, dois mil e vinte e cinco, o Município irá 

implementar, nas escolas do primeiro ciclo do ensino básico e pré-escolar da rede pública, 

a plataforma GiaeOnline - Gestão Integrada para a Administração Escolar. Referiu que o 

projeto se encontra numa fase experimental, com  registo e atualização de informações, 

nomeadamente, registo, aquisição e marcação do serviço de refeições dos alunos. É 

também possível, a pedido do Encarregado de Educação, proceder à aquisição e anulação 

de refeições. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente aos recursos humanos, o Município reforçou,  no âmbito do procedimento 

concursal aberto, por deliberação do Executivo Municipal, de dezanove de maio de dois mil 

e vinte e um, com mais setenta e oito assistentes operacionais, na área de auxiliar de ação 

educativa, cumprindo, assim,  os rácios emanados pelo Ministério da Educação e Ciência, 

no que se refere a assistentes operacionais para Agrupamentos de Escolas e Escolas Não 

Agrupadas. No que diz respeito a assistentes operacionais afetos a crianças com 
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necessidades específicas, o rácio foi superando, sendo os serviços de apoio à família, em 

alguns estabelecimentos de educação e ensino, assegurados por recursos humanos do 

quadro de pessoal da Autarquia, garantindo, desta forma, uma maior estabilidade no seu 

funcionamento. ------------------------------------------------------------------------ 

A Conselheira Matilde Dinis, referiu que o Projeto "Ficar na Escola é Fixe", iniciativa 

direcionada para crianças e alunos da educação pré-escolar da rede pública e escolas do 

primeiro ciclo do ensino básico, cujos pais e encarregados de educação não possuem 

retaguarda familiar, está de regresso na pausa letiva da Páscoa, com reforço do número de 

vagas, dado o sucesso da primeira edição realizada nas férias de Natal. As atividades 

decorrerão nas escolas  básicas da Araucária,  de Abade de Mouçós, da Timpeira e das 

Árvores, entre vinte e cinco e vinte e oito de março, abrangendo um total de trezentas  

crianças. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Conselheiro Hermínio referiu que o Município aprovou uma transferência de sessenta 

mil, novecentos e oitenta e cinco euros, do orçamento municipal, para despesas de apoio 

a atividades educativas. Deste valor, vinte e nove mil, duzentos e setenta e dois euros serão 

distribuídos pelos dois Agrupamentos de Escolas e pelas duas Escolas Secundárias, com 

vista a apoiar as atividades escolares e extracurriculares dos diversos estabelecimentos de 

educação da rede pública, desde o ensino pré-escolar até ao secundário. Com esta medida 

a autarquia pretende, por um lado, incentivar as escolas a continuarem a promover 

iniciativas de enriquecimento curricular, e por outro lado, assegurar que nenhum aluno será 

excluído por dificuldades financeiras. A restante verba municipal destina-se à aquisição de 

material escolar para os alunos do primeiro ciclo do ensino básico e fornecimento de 

fotocópias e impressões para a educação pré-escolar e primeiro ciclo do ensino básico. ---

-------------------------------------------------------------------------- 

Deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que depois de lida e 

aprovada vai ser assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------ 

O Presidente                                                           As Secretárias 

_______________________                                         _______________________ 
                  (Vítor Lima)                                                                                 (Cristina Viamonte) 

 
                                                                                          ________________________                                             
                                                                                                                           (Dulcídia Cruz) 

 


